

Se busca potenciar el impacto del turismo en la zona:

Coquimbo proyecta teleférico para unir el sector costero con la Cruz del Tercer Milenio

Con una inversión de \$120 millones se puso en marcha el estudio de prefactibilidad. También servirá como una alternativa de transporte urbano menos contaminante.

CRISTIAN RIFFO M.

La Municipalidad de Coquimbo está desarrollando un estudio de prefactibilidad con miras a la construcción de un teleférico que una la Cruz del Tercer Milenio —uno de los principales íconos urbanos del puerto, ubicado en la parte alta de la ciudad— con el Parque O'Higgins, en el sector costero. El proyecto apunta a fortalecer su imagen a nivel nacional e internacional.

El análisis, financiado con recursos municipales por \$120 millones, busca determinar cómo esta iniciativa se integrará al desarrollo de la ciudad en el marco de una estrategia a 2030.

Entre los aspectos a evaluar destacan la demanda de pasajeros, las características sociodemográficas del área donde se emplazará el proyecto, el modelo de gestión, los costos de inver-

“El teleférico cambiará el rostro de Coquimbo, potenciará el desarrollo de la parte alta y el borde costero y fortalecerá nuestra imagen como ícono turístico a nivel nacional”.

ALI MANUCHEHRI
 ALCALDE DE COQUIMBO

sión y el desarrollo del anteproyecto, lo que incluye definir el tipo de teleférico, el número y ubicación de las estaciones y su accesibilidad para el público. Además, se considera un proceso de participación ciudadana, que incluirá a los vecinos del centro en que se pretende levantar el sistema de transporte.

“Proyectamos un circuito que se inicia con el Parque Cruz del Tercer Milenio, sigue con el Parque O'Higgins, la Rueda Pano-

rámica, centro y borde costero, donde destaca el teleférico, que unirá al sector de la parte alta con nuestro puerto”, comenta el alcalde de Coquimbo, Ali Manouchehri (independiente).

Visitantes en cruceros

Según el edil, será un teleférico turístico “que puede ser utilizado, por ejemplo, por los miles de cruceristas que llegan cada año a nuestro puerto, permitiéndo-

“El proyecto une puntos que resaltan el patrimonio y cultura, como son la hermosa Cruz del Tercer Milenio y la gastronomía versada en productos del mar”.

LAURA CERDA
 PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE TURISMO DE COQUIMBO

doles llegar rápidamente hasta la Cruz del Tercer Milenio. Y sin lugar a dudas, será un puntapié para que un sector tradicional de Coquimbo, como es la parte alta, se fortalezca en el ámbito económico e identitario”.

La Serena y Coquimbo fueron declaradas Área Metropolitana en 2024, y en el verano recién pasado se convirtieron en el cuarto destino con mayor ocupación hotelera a nivel nacional. “El proyecto del teleférico (...)



El teleférico que planean en Coquimbo conectaría uno de sus íconos urbanos, la Cruz del Tercer Milenio (de 94 metros de altura), con la zona costera.

es una excelente noticia para la comuna y la región, pues permitirá potenciar la promoción y sumar un nuevo atractivo a su innegable vocación turística y cultural”, plantea la seremi de Economía de Coquimbo, Pía Castillo.

Para Laura Cerda, presidenta de la Cámara de Turismo regional, la iniciativa conjuga las necesidades de los vecinos con el desarrollo del turismo. “Somos una región que constantemente está ocupándose en otorgar hermosas experiencias a los visitantes, con atractivos turísticos que

queden en el corazón y, por otra (parte), brindar bienestar a sus propios habitantes, a través del beneficio que significa la movilidad urbana con un transporte poco contaminante”, asegura.

Esta semana, el Gobierno llamó a licitación para implementar un teleférico que una las comunas de Iquique y Alto Hospicio en 16 minutos, por US\$ 126 millones.

En Santiago, en tanto, están en marcha las obras del Teleférico Bicentenario (de US\$ 80 millones), que conectará Providencia y Huechuraba en 13 minutos.

159.720
 visitantes recibió la Cruz del Tercer Milenio durante 2024, según el municipio.